

“EMBARGADO HASTA SU PRONUNCIAMIENTO A LAS 6:00 DE LA TARDE”

DISCURSO
PRIMER FESTIVAL POR LA PAZ SOCIAL
SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
13 DE ENERO DE 2007

LA GRAN MAYORÍA DE LOS SALVADOREÑOS, ESTAMOS DE ACUERDO, EN QUE DEBEMOS REENCONTRARNOS CON LA ARMONÍA SOCIAL, SUPERANDO LA ETAPA DE VIOLENCIA POR LA QUE EL PAÍS PASO ANTES DE LA GUERRA Y SUFRIMOS TODAVIA DESPUES DE LA GUERRA.

COINCIDIMOS EN QUE DEBEMOS ACTUAR CON DETERMINACIÓN CONTRA EL CRIMEN, PARA GARANTIZAR LA SEGURIDAD CIUDADANA. PERO TAMBIÉN TENEMOS PLENA CONCIENCIA, QUE COMBATIR EL CRIMEN NO ES SUFICIENTE PARA ALCANZAR LA PAZ SOCIAL QUE NECESITAMOS.

EL 16 DE ENERO DEL AÑO 92, HACE 15 AÑOS, LOS SALVADOREÑOS, PORQUE LA PAZ ES DE TODOS LOS SALVADOREÑOS, FIRMAMOS UN HISTÓRICO ACUERDO DE PAZ. INICIAMOS ENTONCES UNA NUEVA ETAPA DE NUESTRA HISTORIA. UNA ERA EN LA QUE HEMOS GOZADO DE UN PROLONGADO PERÍODO DE LIBERTAD Y DE DEMOCRACIA.

EL FIN DE LA GUERRA NOS HA PERMITIDO CONSTRUIR UN NUEVO EL SALVADOR, PERO NO HA SIDO SUFICIENTE: PORQUE NO HEMOS LOGRADO TODAVIA CONSEGUIR LA ARMONÍA ESPERADA. TENER SEGURIDAD COMPLETA EN TODOS LOS ASPECTOS DE LA VIDA, ES SER



SOLIDARIOS. TENEMOS QUE SER UNA SOCIEDAD BASADA EN EL RESPETO.

TRAS LA FIRMA DE LOS ACUERDOS DE PAZ, NOS DEDICAMOS CON BASTANTE ÉXITO, A RECONSTRUIR EL PAÍS, EN LO ECONÓMICO Y A CONSOLIDAR NUESTRO SISTEMA DEMOCRÁTICO, LA LIBERTAD DE LA QUE HOY GOZAMOS, LA LIBERTAD DE EXPRESION, DE CULTO.

PERO DEBEMOS RECONOCER, SIN EMBARGO, QUE TENEMOS COMO ASIGNATURA PENDIENTE, LA RECONSTRUCCIÓN MORAL DE EL SALVADOR, LA RECONSTRUCCION MORAL DEL PAIS.

LA GUERRA NOS DEJÓ: PÉRDIDA DE VALORES, SEPARACIÓN DE FAMILIAS, HUÉRFANOS, VIUDAS Y UNA CULTURA DE IRRESPECTO A LA VIDA.

LA VIOLENCIA DE LAS MARAS, ES CONSECUENCIA DIRECTA DE ESA ÉPOCA. SUS CABECILLAS VIVIERON TODA ESTA VIOLENCIA DURANTE SU NIÑEZ Y TUVIERON QUE SALIR DEL PAÍS, ESCAPANDO DE LA GUERRA, BUSCANDO MEJORES OPORTUNIDADES, PARA VOLVER LUEGO, CON MODELOS IMPORTADOS DE VIOLENCIA. TERMINAMOS LA GUERRA, PERO NO HEMOS CONSTRUIDO LA PAZ SOCIAL.

RECONSTRUIR LO HUMANO, SIEMPRE ES MÁS DIFÍCIL QUE RECUPERAR LA ECONOMÍA O VOLVER A CONSTRUIR LOS PUENTES.

ESTO ES ALGO QUE NOS LO HAN DICHO LOS DIFERENTES LIDERES RELIGIOSOS, LOS LIDERES DEL PAÍS, HOY SE ENCUENTRAN AQUÍ,



LIDERES POLITICOS DE TODOS LOS PARTIDOS, LIDERES RELIGIOSOS, EL PUEBLO SALVADOREÑO, REPRESENTACIONES IMPORTANTES DE TODA LA NACION.

LA GRAN TAREA QUE TODOS LOS SALVADOREÑOS TENEMOS, ES RECONSTRUIR EL TEJIDO SOCIAL, Y PARA ELLO DEBEMOS RECUPERAR LA CONFIANZA MUTUA, PORQUE ESA ES LA CLAVE PARA LA CONVIVENCIA ARMÓNICA.

LOS AVANCES DEL PAÍS, LOS LOGROS EN EL CAMPO ECONÓMICO, EN EL DESARROLLO HUMANO Y LOS ÉXITOS EN DIFERENTES ÁREAS DE LA VIDA, MUCHAS VECES SON OPACADOS, PORQUE SE IMPONE ESA PERCEPCIÓN DE VIOLENCIA Y DE IRRESPECTO.

TAL PERCEPCIÓN, ES INJUSTA, PORQUE EN REALIDAD, LOS SALVADOREÑOS SOMOS GENTE TRABAJADORA, HONESTA, QUE CON SU ESFUERZO HA LEVANTADO UN PAÍS DE LAS CENIZAS, PARA HACERLO PROGRESAR.

LA FALTA DE LA PAZ SOCIAL, ES EL PRINCIPAL OBSTÁCULO PARA LA GENERACIÓN DE MÁS EMPLEOS, DE DESARROLLO HUMANO Y EL PROGRESO. LA AUSENCIA DE PAZ SOCIAL, ES LO QUE NOS IMPIDE DAR ESE SALTO, AL NIVEL DE VIDA SUPERIOR QUE ASPIRAMOS TODOS Y TODAS.

LA VIOLENCIA DELINCUENCIAL Y LAS MARAS, SON SOLO SÍNTOMAS DE UNA SOCIEDAD, QUE NO HA CONSEGUIDO SINTONIZARSE CON LA ARMONÍA, Y EQUIVOCADAMENTE HEMOS CREÍDO QUE LA



RESPONSABILIDAD ÚNICA PARA COMBATIRLA, RECAE EN LA POLICÍA, EN LAS AUTORIDADES, EN EL GOBIERNO.

PERO DESDE QUE LOS TRES PODERES DE ESTADO, ASUMIMOS NUESTRO COMPROMISO DE TRABAJAR COORDINADAMENTE Y TRATAR LA INSEGURIDAD Y LA VIOLENCIA, COMO UN PROBLEMA DE ESTADO. DESDE TODAS ESTAS REUNIONES, RETOMANDO ESTOS ESPIRITUS DE PAZ, LAS COSAS HAN COMENZADO A CAMBIAR. HEMOS CONFORMADO LA COMISION NACIONAL PARA LA SEGURIDAD CIUDADANA Y PAZ SOCIAL, INTEGRADA POR CIUDADANOS NOTABLES, QUE HAN ASUMIDO COMPROMISOS CON LA NACION.

AHORA DEBEMOS INVOLUCRAR A TODO EL PUEBLO SALVADOREÑO, TODOS DEBEMOS SER PARTE DE LA SOLUCIÓN. ESTE REALMENTE ES UN COMPROMISO QUE DEBEMOS TOMAR TODOS Y CADA UNO, COMO SALVADOREÑOS Y COMO SALVADOREÑAS.

POR ESO QUIERO DETENERME Y APROVECHAR PARA AGRADECER A TODOS LOS SECTORES DE LA VIDA NACIONAL, POR SU PARTICIPACIÓN EN ESTE EVENTO QUE EN REALIDAD, NO TIENE NINGÚN COLOR POLÍTICO.

TODOS LO QUE HEMOS HECHO Y LO QUE HAN HECHO LOS PRESENTES, EN ESTE ESCENARIO Y QUIENES NOS ACOMPAÑAN DESDE SUS HOGARES, ESTÁN DEMOSTRANDO SU FE Y APOYO EN EL SALVADOR.

LA PAZ SOCIAL, HERMANOS Y HERMANAS, CUBRE TODAS LAS RELACIONES QUE SE DAN ENTRE LAS PERSONAS QUE CONVIVEN EN UNA



SOCIEDAD: LAS RELACIONES DE TRABAJO Y PRODUCCIÓN, LA DE SEGURIDAD Y ARMONÍA, LAS RELACIONES DE CONVIVENCIA PACÍFICA.

VIVIR EN PAZ SOCIAL SIGNIFICA: COMPROMETERNOS A SER CIUDADANOS MAS RESPONSABLES, RESPETUOSOS DE LA LEY, QUE CONVIVIMOS EN ARMONÍA Y SOLIDARIOS, ESPECIALMENTE CON LOS MÁS POBRES DEL PAÍS.

LA PAZ SOCIAL NOS LLEVARA A TENER UN PAÍS, DONDE VIVAMOS CON SEGURIDAD Y TRANQUILIDAD, ATRACTIVO PARA LA INVERSIÓN, CON UNA SOCIEDAD SOLIDARIA, DONDE SE ELIMINE LA CULTURA DE ABUSOS, CON FAMILIAS MAS UNIDAS, GENTE QUE CONVIVE CON ARMONÍA Y RESPETO. DONDE RESOLVAMOS LOS CONFLICTOS, NO MEDIANTE HUELGAS, NI PAROS, NI VIOLENCIA, SINO MEDIANTE EL DIALOGO SERIO Y EL APEGO A LA CONSTITUCION Y A LAS LEYES.

PAZ SOCIAL, SIGNIFICA UN ESTADO DE DERECHO QUE NOS GARANTICE LA LIBERTAD, CON INSTITUCIONES DEMOCRÁTICAS SÓLIDAS Y CONFIABLES, AL SERVICIO DE LOS CIUDADANOS.

ASÍ COMO HACE 15 AÑOS FIRMAMOS LOS HISTÓRICOS ACUERDOS DE PAZ, QUE TERMINARON CON LA GUERRA, INICIANDO ASÍ UNA NUEVA ETAPA EN NUESTRA VIDA COMO PAÍS, HOY DEBEMOS HACER UN NUEVO COMPROMISO, QUE NOS UNA COMO NACIÓN: ESTE COMPROMISO, IMPLICA CONVERTIRNOS EN CONSTRUCTORES DE LA PAZ SOCIAL. EN CONSTRUCTORES DE UN PAÍS SEGURO, SOLIDARIO Y LIBRE.



LOS PAÍSES Y LAS CIUDADES EN LAS QUE HAN PASADO DE LA DELINCUENCIA A LA SEGURIDAD, Y DEL IRRESPECTO A LA ARMONÍA, HAN TENIDO TRES CARACTERÍSTICAS: LA PRIMERA ES QUE HA HABIDO UNA DETERMINACIÓN DE ESTADO, DE TERMINAR CON EL PROBLEMA. LA SEGUNDA, ES QUE HA HABIDO COLABORACIÓN DE PARTE DE LA POBLACIÓN. Y LA TERCERA, ES QUE HA HABIDO UN APOYO DE TODOS LOS SECTORES DEL PAÍS, LOS PARTIDOS, SECTORES PRODUCTIVOS, LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN, LOS CENTROS DE ESTUDIO, LOS GREMIOS Y LAS ASOCIACIONES.

ESTE DÍA ESTAMOS LANZANDO UN RETO EN EL CUAL, TODOS TENEMOS RESPONSABILIDADES QUE CUMPLIR: TODO COMIENZA POR EL HOGAR, SIENDO RESPETUOSOS DE NUESTRA FAMILIA, LUEGO DE NUESTROS VECINOS, EN NUESTRO TRABAJO, EN LAS RELACIONES QUE TENEMOS CON LOS DEMÁS.

ESTAMOS REFORZANDO Y COORDINANDO EL TRABAJO DE TODAS LAS INSTITUCIONES DEL ESTADO, ENCARGADAS DE LA SEGURIDAD Y LA JUSTICIA, PARA PROTEGER A LA FAMILIA, Y ENTRE TODOS JUNTOS, PONER EN LA CÁRCEL A DELINCUENTES Y CRIMINALES. ESO ES UN HECHO.

ESTAMOS MULTIPLICANDO NUESTROS ESFUERZOS PARA LOGRARLO, Y LOS TRES PODERES DEL ESTADO, ACTUANDO COORDINADAMENTE, CADA QUIEN DENTRO DE LO QUE LE COMPETE, PARA TENER LAS LEYES QUE NECESITAMOS, UNA JUSTICIA PRONTA Y OPORTUNA Y UNA POLICÍA EFICIENTE Y COMPENETRADA DE SU MISIÓN.



QUIERO AGRADECER ESTA NOCHE, A LAS IGLESIAS AQUÍ PRESENTES, A LOS PARTIDOS POLÍTICOS, A LOS GREMIOS, ASOCIACIONES DE LA EMPRESA PRIVADA, Y ESPECIALMENTE QUIERO AGRADECER AL PUEBLO SALVADOREÑO, AL HEROICO PUEBLO SALVADOREÑO, TRIUNFADOR DE LOS ACUERDOS DE PAZ, GRACIAS POR ESTAR AQUÍ. PORQUE AQUÍ ESTAMOS UNIDOS, LOS QUE QUEREMOS LA PAZ SOCIAL Y LA SEGURIDAD PARA TODOS.

ESTA ES NUESTRA PATRIA QUERIDA, AQUÍ NACIMOS Y AQUÍ QUEREMOS MORIR, AQUÍ HACEMOS NUESTRA VIDA, Y TODOS COINCIDIMOS QUE QUEREMOS TENER UN MEJOR PAÍS, PARA VIVIR, QUEREMOS UN MEJOR EL SALVADOR. UN PAÍS DONDE VIVAMOS CON RESPETO, CON SEGURIDAD, EN ARMONÍA Y EN TOTAL SINTONIA CON DIOS.

POR ESO LOS INVITO A TODOS, A QUE HAGAMOS ESTE DIA, UN GRAN COMPROMISO NACIONAL POR LA PAZ SOCIAL, QUE PASEMOS DE TOMAR CONSCIENCIA A TOMAR ACCIÓN, Y DEJEMOS DE LADO CUALQUIER TIPO DE DIFERENCIA, Y NOS CONCENTREMOS EN LO QUE REALMENTE NOS INTERESA A TODOS, QUE ES HACER DE EL SALVADOR, UN PAÍS CON MEJOR CALIDAD DE VIDA, CON UNA SOCIEDAD MAS HUMANA Y MAS JUSTA, BASADA EN EL RESPETO A LA CONSTITUCION, A LAS LEYE. UNA SOCIEDAD EN LIBERTAD, UNA SOCIEDAD DE HOMBRES Y MUJERES LIBRES, CON VALORES, EN ARMONÍA, UN PAÍS EN PAZ SOCIAL.

MUCHÍSIMAS GRACIAS PUEBLO SALVADOREÑO, Y ESTOY SEGURO, QUE UNA VEZ MAS, COMO ATRAVES DE LA HISTORIA, ESTE PAIS HA HECHO POSIBLE QUE TRANSFORMEMOS LOS PROBLEMAS, EN SOLUCIONES VERDADERAS, Y ESTO LO HAREMOS JUNTOS, SIN



COLORES POLITICOS; LO HAREMOS COMO PAIS. COMO PRESIDENTE DE LA REPUBLICA Y COMO UN CIUDADANO MAS, HOY QUIERO INVITARLOS A QUE A PARTIR DE HOY, HAGAMOS UN COMPROMISO CON LA PAZ SOCIAL DE EL SALVADOR, INSPIRANDONOS, NO SOLO EN LOS ACUERDOS DE PAZ, SINO EN LA VOLUNTAD MANIFIESTA DE ESTE PUEBLO, QUE TODA LA VIDA HA QUERIDO LA PAZ Y QUE RECHAZA LA GUERRA.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS.